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大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という事で、めったにな

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

JC

て頂きました。

的な組織という事で、世界の

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

ピックがここ何回か

なみに国連の数が

日オリンピック誘致に尽力された東京

パストガバナーの講演会の
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先週の観月会、大盛会に終わる事ができまして、

大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という事で、めったにな

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

JC も喜んでいただいてまたやりましょうと言っ

て頂きました。

さて、ライオンズとか我々もそうですが、国際

的な組織という事で、世界の

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

ピックがここ何回か

なみに国連の数が

日オリンピック誘致に尽力された東京

パストガバナーの講演会の
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先週の観月会、大盛会に終わる事ができまして、

大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という事で、めったにな

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

も喜んでいただいてまたやりましょうと言っ

て頂きました。 

さて、ライオンズとか我々もそうですが、国際

的な組織という事で、世界の

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

ピックがここ何回か 204

なみに国連の数が 193 ヵ国だったと思います。先

日オリンピック誘致に尽力された東京

パストガバナーの講演会の
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先週の観月会、大盛会に終わる事ができまして、

大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という事で、めったにないという集まりでしたが、

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

も喜んでいただいてまたやりましょうと言っ

さて、ライオンズとか我々もそうですが、国際

的な組織という事で、世界の 200 ヵ国余りに広が

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

204 ヵ国の参加なんです。ち

ヵ国だったと思います。先

日オリンピック誘致に尽力された東京

パストガバナーの講演会の DVD を見ました。内
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先週の観月会、大盛会に終わる事ができまして、

大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という集まりでしたが、

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

も喜んでいただいてまたやりましょうと言っ

さて、ライオンズとか我々もそうですが、国際

ヵ国余りに広が

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

ヵ国の参加なんです。ち

ヵ国だったと思います。先

日オリンピック誘致に尽力された東京 RC の水野

を見ました。内
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先週の観月会、大盛会に終わる事ができまして、

大変ありがとうございます。三団体の合同観月会

という集まりでしたが、

当日台風が去った後でお月さんお目見えになるか

と気をもんでいましたが、しっかりとお月さん出

ていい観月会ができたかと思います。ライオンズ、

も喜んでいただいてまたやりましょうと言っ

さて、ライオンズとか我々もそうですが、国際

ヵ国余りに広が

っている組織であります。ですからオリンピック

の一人ほとんど一緒かなと思っています。オリン

ヵ国の参加なんです。ち

ヵ国だったと思います。先

の水野

を見ました。内 

 

 

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

も積みたいなと思いますが、広い視点観点があ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

んだと思います。本日はゲスト

は 70

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

の地域を捉えているんじゃないかと思います。

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

界に誇れる宝の島です。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

お願い致します。
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ルで開催

月 24

の国際大会ソウルの案内が届いています。

本日理事会が行われました。北上

について、北上

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

の案内、八重山大会は

祉センター視聴覚室で行われます。

12

ら 1

る事になっております。

補をお願い致します。
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会を開くという事で、石垣

おります。

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

れます。

 ２０１５ 

 

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

も積みたいなと思いますが、広い視点観点があ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

んだと思います。本日はゲスト

70 ヵ国くらいを回ってこられたそうです。そう

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

の地域を捉えているんじゃないかと思います。

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

界に誇れる宝の島です。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

お願い致します。

12 月 9 日（水）

ルで開催されるとの案内が来ています。来年の

24 日・25 日の地区大会の案内、

の国際大会ソウルの案内が届いています。

本日理事会が行われました。北上

について、北上RC

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

の案内、八重山大会は

祉センター視聴覚室で行われます。

12 月 9 日の IM

1 人代表を出してもらって、カラオケ大会をす

る事になっております。

補をお願い致します。

プログラム／親睦委員長

12 月 7 日に宮古

会を開くという事で、石垣

おります。12 月

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

れます。鈴木ガバナーもいらっしゃるという事で

２０１５年（平成２７

幹事報告

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

も積みたいなと思いますが、広い視点観点があ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

んだと思います。本日はゲスト

ヵ国くらいを回ってこられたそうです。そう

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

の地域を捉えているんじゃないかと思います。

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

界に誇れる宝の島です。」とコメントされています。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

お願い致します。 

日（水）IM 大会がハーバービューホテ

されるとの案内が来ています。来年の

日の地区大会の案内、

の国際大会ソウルの案内が届いています。

本日理事会が行われました。北上

RCの幹事から連絡がありまして、

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

の案内、八重山大会は 10 月

祉センター視聴覚室で行われます。

IM 大会の懇親会の時に各クラブか

人代表を出してもらって、カラオケ大会をす

る事になっております。我

補をお願い致します。 

プログラム／親睦委員長

日に宮古 RC で米山奨学生を招いて親睦

会を開くという事で、石垣

月 7 日の 12：

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

鈴木ガバナーもいらっしゃるという事で

２７年）１０

幹事報告 ：宮良

委員会報告

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

も積みたいなと思いますが、広い視点観点があ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

んだと思います。本日はゲスト、吉本

ヵ国くらいを回ってこられたそうです。そう

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

の地域を捉えているんじゃないかと思います。

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

とコメントされています。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

大会がハーバービューホテ

されるとの案内が来ています。来年の

日の地区大会の案内、5 月

の国際大会ソウルの案内が届いています。

本日理事会が行われました。北上 RC

の幹事から連絡がありまして、

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

月 15 日、石垣市健康福

祉センター視聴覚室で行われます。 

大会の懇親会の時に各クラブか

人代表を出してもらって、カラオケ大会をす

我こそはと思う方は立候

プログラム／親睦委員長 南波

で米山奨学生を招いて親睦

会を開くという事で、石垣 RC へも案内が届いて

：15～例会な

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

鈴木ガバナーもいらっしゃるという事で

１０月１４
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委員会報告 

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

も積みたいなと思いますが、広い視点観点があっ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

吉本多香美さん

ヵ国くらいを回ってこられたそうです。そう

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

の地域を捉えているんじゃないかと思います。「石

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

とコメントされています。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

大会がハーバービューホテ

されるとの案内が来ています。来年の 2

月 30 日（月）

の国際大会ソウルの案内が届いています。 

RC との交流

の幹事から連絡がありまして、

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

、石垣市健康福

大会の懇親会の時に各クラブか

人代表を出してもらって、カラオケ大会をす

こそはと思う方は立候

南波 正幸

で米山奨学生を招いて親睦

へも案内が届いて

～例会なんですが、

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

鈴木ガバナーもいらっしゃるという事で

４日（水） 

薫 

容はオリンピックの誘致のいろんな話でしたが、

元々は世界の環境について取り組んでた事がきっ

かけでオリンピックに繋がったという、大変面白

いお話でした。我々ロータリアンも世界的な組織

であるという事は、広い視野、観点を持てると思

います。日頃からそういう観点で考えられるよう

になりたいと思っているわけです。まだまだ世界

に行った経験は少ないですが、今後そういう経験

っ

て、地域もいろんな視点でとらえることができる

さん

ヵ国くらいを回ってこられたそうです。そう

いういろんな世界を回って来られて、それで石垣

石

垣は海と山の恵みがあり、文化が豊かで本当に世

とコメントされています。

そういったお考えのお持ちの吉本さんに卓話をし

て頂くという事で大変嬉しく思います。よろしく

大会がハーバービューホテ

2

日（月）

との交流

の幹事から連絡がありまして、

お互い行ったり来たりは厳しい面もあるので、物

産等を交換してはどうでしょうかという提案があ

りました。岩手北上の物産を送りますので、石垣

からも泡盛、かまぼことかの物産を送って、会員

が集まった時にこれを楽しみましょうという事で、

理事会で承認されました。世界食糧デー沖縄大会

、石垣市健康福

大会の懇親会の時に各クラブか

人代表を出してもらって、カラオケ大会をす

こそはと思う方は立候

正幸 

で米山奨学生を招いて親睦

へも案内が届いて

んですが、

前日ゴルフコンペがあって、夜に懇親会が開催さ

鈴木ガバナーもいらっしゃるという事で

すので、ご参加よろしくお願い致します。 

 

職業・社会・青少年奉仕委員長 奥平まゆみ 

ご連絡です。ロータリー財団の地区補助金、「結

の会」への寄贈式に日程が決まりました。10 月 28

日に清掃活動支援プロジェクトという事で、ユニ

フォームと清掃用品を寄贈致します。13：30 から

贈呈式を行います。その前に近くのレストランで

昼食を取って、13：30 までに移動する予定です。

詳細は追って事務局からご連絡しますので、多く

のご参加をお待ちしております。 

 

 

女 優 

テーマ「生きる力」 

 

15 の時に両親に連れられてアフリカを旅して

以来、70 ヵ国以上公私共に旅をしてきました。「生

きる力」というのが私の人生のテーマなんですが、

今日はその事についてお話させて頂きたいと思い

ます。 

私の父はご存知の方もいると思いますが、初代

のウルトラマンを演じました黒部進という役者で

す。76 になっていますが、今でも現役でドラマや

舞台に立っております。その父がウルトラマンを

演じていたのは 27 の時でした。その後、父は私が

まだ生まれて半年の時に、アフリカ大陸をバイク

で 1 人で東から西へ横断をする旅をしました。今

から 40 年以上も前の事です。なんでそんな旅をし

たかというと、ウルトラマンのイメージが付いて

しまって、その後の役者生活、どうしてもイメー

ジを払拭できなくて、とても苦しんだそうです。

家族を持って、子供を持った時に自分探しの旅に

出かけたいと思って、私と母を置いて 1 人でアフ

リカ大陸を横断しました。アフリカ大陸といって

も、54 ヵ国現在では 8 億人の人が住んでいます。

大陸の大きさは日本の国土の約 80 倍です。今から

40 年前のアフリカは本当に未開でした。そんな中

を 1 人で半年かけてバイクで横断しました。その

時に父は日本から一歩外に出て、地球という星を

空から俯瞰して眺めるような、そんな視点を持っ

たそうです。その時に人間らしい人間に出会って、

こんな人たちが生きている事を家族に伝えたいと

思って、帰って来たそうです。 

いつか家族と共にアフリカの地を踏みたいと、

その夢が実現したのが、私が 15 歳の時でした。妹

が 6 年生の時、夏休みの 1 か月半をかけて父がジ

ープを運転して、ケニアの国立公園から国立公園

を日本から持って来たテントや様々な生活道具、

キャンプ用品を持って、サバンナの中を野生動物

を追いながら旅をしました。そこは私の初めての

日本の外の国でした。キャンプで寝ていて、朝地

響きで目が覚めました。なんだ？この地響き、地

震かなと思って、あわててテントを出たら、なん

とはるか地平線の向こうに大群の黒いものが動い

ていたんです。「お父さん、これ何？」と言った時

に、父は「これは 1 年に 1 回、タンザニアからケ

ニアに水を求めて移動するヌーの群れだ」10 万頭

ものヌーの群れが地平線を黒い線になって移動し

ていたんです。ある時は目の前でライオンが水牛

をハンティングしていました。1 頭のメスライオ

ンが水牛をハンティングした後に、群れの何頭も

のメスライオンや子供のライオン、オスのライオ

ンが寄って来て、貪り食う様を、命が亡くなって、

ライオンたちの命の糧になっていく様をつぶさに

見ていました。肉が引き裂かれて、血が飛び出て、

内臓が飛び出て、しばらく経つと、お腹が満たさ

れたライオンたちが離れた後に、ジャッカルやハ

イエナがやって来て、残りの肉を貪りつき、その

後、空を見てみると大きな鳥が旋回していました。

ハゲタカです。ハゲタカが舞い降りて来てハイエ

ナとけん制し合いながら、ハイエナの次にハゲタ

カが頭の中、目からくちばしを入れて内臓の中、

ハゲタナの頭がツルツルなのは何でかと思ったら、

毛があると内臓の中に入って行くと、体中血まみ

れになってしまうからなんです。だからハゲタカ

って頭に毛がないんだと思いました。そうやって

1 頭の水牛の命が亡くなって、他の動物たちの命

の糧になっていくという、命の循環をつぶさに見

させてもらいました。 

ケニアではマサイ族が暮らしています。他にも

先住民の方がいますが、すごい身体が細長くて、

槍を持って、ライオンを槍で狩ったりする人達で

遊牧民です。その人達の財産は牛なんですが、何

十頭牛を飼っているかというのが、誇れる目安で

もあるんですが、牛追いの人達です。マサイの村

に行った時に、家に招き入れてくれました。その

家はなんと牛のウンチと泥を混ぜた粘土で出来た

お家でした。細長い枝で枠組みを作って、私の身

体よりも少し大きいドーム状のお家を造っていま

した。牛のフンで出来ているから臭いのかなと思

ったら、アフリカの照りつける太陽で乾燥されて

いて、ほとんど匂いはしませんでした。アフリカ

の女性は自分がどれだけ素敵な女性であるか、ど

れだけセクシーかというのは、どれだけきれいな

家が造れるかとみたいな、そういうのでお嫁さん

を決めたりするそうなんです。マサイの人達は牛

の蹄以外は全て戴きます。皮ももちろん使います

し、貴重なタンパク源は牛の血と牛乳を混ぜたも

のを飲みます。お肉も時々戴きます。ミルクは毎

日飲みます。私はその時 15 歳でしたが、ケニアの

15 というのは結婚適齢期なんです。私たちはよく

ゲスト卓話：吉本 多香美氏 



ケニアの酋長さんに会って、自分達が日本から持

って来たそうめんや梅干を一緒に食べたりしてい

ました。ある日、私をお嫁に欲しいと言われまし

て、その時に父に交渉したのが家の牛 49 頭と娘を

交換してくれないかと父を口説いたそうです。こ

んな所に置いていかれても本当に困ると思ってい

たんですが、その時父はお前がここに残りたいな

ら残りなさいというふうに言ってくれました。 

父は何で私にそんな旅をさせたかというと、「お

前は今東京で暮らしているが、東京でお前が学校

に行きたいから行っていて、お前がここに行きた

いから生きているんだ、お前はこの先自分が本当

に行きたいところに行って、この人達と生きてい

く事も出来るし、本当にいろんな選択肢があるん

だよ」と。私はその時アフリカの子供達は学校に

も行けてなくて、絵本も文字も読めなくて、かわ

いそうだなと思っていた時があったんです。でも

それは私の傲慢な思いで、こんな文明がない、水

道もガスも電気もない、家は牛のフンで作られて

いるような暮らしをしている人達が、こんなに生

き生きと毎日楽しそうに家族と共に動物と共に友

達と共に生きている様子を見て、何がないからか

わいそうだと思っている私自身の考え方が間違っ

ていたんだと、この人達の幸せの尺度というもの

を私はそこまで行って、一緒に笑って楽しんで遊

んだからこそ、私間違っていたなと、世界にはこ

んな生き方をしている人達がいて、私とは全然肌

の色も違うけど同じ事で喜び、同じ事で悲しんで

いるんだな、共に人間なんだなという事をすごく

感じました。 

ちょうど象の群れが大群をなして移動する時期

もありました。数えただけでも 185 頭の象たちが

沼地に集まって水を飲んでいました。家族で移動

しながらお水を飲んで草を求めている象は 185 頭

集まるのはそんなにないんです。その時はたぶん

象のお葬式かお祭りなんだろうというふうに、後

で動物の研究家の人が教えてくれたんですけど、

ちょうどその時は象のお祭りに遭遇しました。そ

の象の本当に時が止まった様な時間、ゆっくりゆ

っくり歩いて水浴びをして、象同士がじゃれ合っ

ている姿を見た時に、どこに行こうと今この瞬間、

その象たちはここで生きている、この地球の上で

同じように生きているんだなと、この地球には悠

久の時が今も流れているんだな、この時と、そし

てあそこで生きている野生の動物たち、両方の視

点を持っている事が、私が今ここで生きていくと

きに何かを決めたり、何かを想ったり、感じたり

する時にそれが私のすごい力になっています。 

私はその後、西アフリカに旅をする機会があり

ました。西アフリカは 15 世紀までマリ帝国という

大きな帝国があって、金の交易をローマ帝国のあ

る時代までしていたんです。15 世紀にフランスの

植民地になって消滅してしまったんですが、その

後ギニアやセネガル、コートジュボアール、線が

引かれて別々に国が分かれてしまったんですが、

今でもマリンケ族という人達が残っています。マ

リ帝国をルーツにしたマリンケ族の人達は何がす

ばらしいかと言いますと、1 つは国がとても豊だ

ったために音楽と文化が栄えたんです。ギニアは

日本の本州くらいなんです。人口は 1170 万人くら

いです。本当にガスも電気も水道もありません。

空港があるコナクリという首都さえ 4 日に 1 回し

か電気は通りません。3 日に 1 回しかお水も、水

道の蛇口は家に付いていますが、水道管は繋がっ

ていなくて、ただ飾りで蛇口が付いている、夢の

蛇口です。首都のコナクリでさえ大きな給水車が

数日に 1 回来て、家じゅうのタンクを持ってお水

をくみに行きます。それが大きな首都です。そこ

から 24 時間車に乗って内陸に行くと、本当に何も

ない、全く文明の入っていないサンバララという

村があります。私はアフリカの人達が大事にして

いる、生きている時から死ぬ時までの様々な世代

で行われている通過儀礼の儀式の時に執り行われ

ているダンスと音楽、それを体験したくてその村

に入ってみました。その村はニジェール川という

川幅が 100ｍくらいの川向こうにあります。川に

は橋が架かっていないので自分の頭にリュックサ

ックを乗っけて、腰まで水につかって、その村に

入りました。その村はアフリカでもとてもきれい

な村で、お水が湧き出ています。その水は初めて

旅をした私でさえも、飲んでお腹を壊さないくら

い清らかな水でした。微発砲のシュワシュワした

水です。そして村には自分の手を伸ばしても届か

ないくらい幹の太いマンゴーの巨木が生えていま

した。そのマンゴーの木からはたくさんの数えき

れない星のようなマンゴーが地面に落ちていまし

た。その村はお水が豊かなのでお米も作っていま

す。川ではお魚が取れます。野菜も作ります。そ

の豊かな村は他の村から羨ましがられている村で

した。とても豊かな村なので、やはり音楽と文化

が栄えたんです。他の村がその村を狙っている、

そんな状態がずっと今も続いているんです。いつ

かこの村を乗っ取ろうと他の村も思っているんで

す。他の村は貴重なタンパク源はほとんどないの

で、穴を掘ってアルマジロを食べたりしているよ

うな周りの村々、そんな村々からギニアのサンバ

ララの村は自分たちの村を守るために何をしたか

というと、とても面白いお祭りを繰り広げて、そ

の村を守る伝統を今も続けて持っているんです。   

マワヤという既婚の女性だけが参加できるお祭

りで、何をするかというと、女性たちが自分達が

どれだけ幸せか、自分の子供達がどれだけ生まれ

て、みんなで幸せに暮らしているという、自分の

今ある祝福された生き方を神様に感謝するお祭り

です。このお祭りは女性が輪になって太鼓が盛り

上がってくると、太鼓隊の前でダンスをするとい

うお祭りなんですが、びっくりしたのが、70 歳以

上のしわしわのおばあちゃんが、太鼓隊の前に走

り出て踊りだしたんです。私は何でこんなに踊れ

るんだと思って、すごくびっくりしてそのおばあ

ちゃんから肉体の可能性を見せてもらいました。

太鼓隊はただのエンターテイメントとしてではな

く、全てのお祭りは太鼓で始まります。太鼓によ

って導かれる、なので太鼓を叩く人はただの太鼓

叩きではなくて、シャーマンのような神事を司る

役割を持っています。私たちは自分の中で自分の

肉体の可能性というのを限界を作っているんです

が、この村のおばあちゃんはびっくりするほど元

気でした。この村にはたくさんの子供たちも暮ら

していますが、その子供たちと一緒にお散歩をし

たんですが、その子達は自分のおやつを捕るのに、

何と枝の幹を切り取ってパチンコと作って石を飛

ばして野鳥を打ち落として、毛をむしって火を起

こして焼いて食べていました。それが子供たちの

おやつでした。ある時はセミを捕って来てセミの

翅をむしって、生きているままお尻からむしゃむ

しゃ食べていました。またバンドンジェリという

お祭り、男性が首にリングを撒いて、リングには

白い毛があるんです。この村の近くにはバンドン

というサルが住んでいて、そのサルの物まねをし

ているんですけど、筋肉ムキムキなんです。跳躍

力もすごくて、私はこの男の人達の肉体を見てび

っくりしたんですけど、村人ほとんどこんな体を

しています。それからドゥンドゥンバというお祭

り、この村は他の村から狙われている、でもこの

村の人達は自分の村を守るために戦わずしてどう

するかというと、ドゥンドゥンバというお祭りを

繰り広げることで、この村を守っています。どん

なお祭りかというと、男の人達右手と左手にムチ

と斧を持っています。かつては自分のムチで自分

の背中を叩いて流血させながら踊っていました。

筋肉ムキムキのダンスバトルのような踊りなんで

すが、男の人達 30～35 歳のバラティーという世

代の人達が参加するお祭りです。こんな血なまぐ

さいお祭り、男同士が自分の生命力がどれくらい

すごいかという事を見せつけるお祭りなんです。

そしてこの村を狙ったら俺たちが相手だぞ、とい

う事をこのお祭りで威嚇して、戦わずしてこの村

を守っているというお祭りです。 

この村の人達はニジェール川の水を飲み、洗濯

をし、全て生活の糧に使っています。このニジェ

ール川はお魚もいます。この川には橋がかけられ

ていません。村の酋長さんになぜ橋を架けないの

かと聞いたら、この村から車で 30 分行くと電気が

通っている村もあるんです。そこは古着の洋服や

履きつぶしたような靴も売ってたりします。そう

いう村がある事をこの村の人たちは知っています。

でも現金を持っていない村の人たちなんです。

物々交換で物のやり取りをしているんです。若者

たちは靴を履きたい、服を着たい、どうやって手

に入れるかいうと、現金になるものほとんど持っ

ていません。この村の人は大木を売ればいいと思

っているんです。でも酋長さん上の世代の人達は

この村の木を切ったら雨が降らなくなる、雨が降

らなくなったら自分達は生きていけない、だから

木を切って運び出さないために、この村にはずっ

とこれからも橋を架けない、そう誓って、酋長さ

んから酋長さんへ受け継いでいく決まりがあるそ

うです。私がこの村に行った時にあまりの自然の

豊かさに驚きました。靴も履いて、リュックも背

負って、飛行機に乗って日本から遊びに来ている

私が、この村の自然を壊さないでくれと言うのは、

本当に見当違いのお願いで、だってその子供達だ

って靴欲しい、クレヨン欲しい、でもお金がない

ので、自分は木を売るしかないんだと言った時に、

じゃ私は何が言えるか、自分の生き方と今の現実

のあり方に矛盾を感じました。 

場所は中国に飛びます。ベトナムの国境近く少

数民族自治区という所があります。NHK の世界一

番紀行という番組で世界一長寿の方々が多い村を

訪ねて、健康長寿の秘訣を聞くという番組のテー

マだったんです。その時に会った 100 歳以上のお

ばあちゃん、5 人会いましたが、全員 108 歳以上

でどなたもメガネの必要ないくらい視力もはっき

りしております。現役で生活している人たちです。

何が生きる力になるかというと、やはり水がきれ

いである事、空気がきれいである事、大地が汚さ

れていない事、それがすごく大事だとおっしゃっ

ていました。123 歳のおばあちゃんにどんな物を

食べているのか、よかったらおばあちゃんが食べ

ている物を私たちに食べさせてほしいと、作って

くれたのが麻の実のおかゆです。野生に生えてい

る麻の実を磨り潰す、そうすると胡麻のように油

分がすごくあるので、ねっとりとしたペースト状

になるんです。それを 50 度以上のお湯で解くと乳

白色になります。それをひょうたんの線維で濾し

て、乳白色の豆乳のような液体にお米を入れて炊

くんです。麻の実というのは唯一油と水が乳化す

る脂分で、アミノ酸がものすごく含まれています。

このおばあちゃんは一日に何杯もこれを食べて、

中国で麻の実は火に麻と書くんです。麻の実を食

べると体が熱くなるんです。私が訪ねたのは旧正

月だったんです。中国のベトナム国境に近い南の

国なんですが、大陸の北風が吹いて、私はダウン

ジャケットを着ていたのに、おばあちゃんは 3 枚

くらいのコットンの服を着て生活している。その

おばあちゃんは麻の実で体を温めて、毎日たき火

の木を山に取りに行きます。帰りにパシンパシン



と背中になたを

スキーのストックのようにして山を降りて来

そんな山登りを

たんです。このおばあちゃんは

ました。長生きの秘訣ですか？と聞いた時に、印

象的だったのが、自分が家族に求められていると

いう事、現役のおばあちゃんはお正月になれば自

分たちのお家で作

のお酒を振る舞うのがおばあちゃんの旧正月の役

割でもあるんですが、

しているという家族との繋がり、そして食べ物、

汚染されていない食べ物、水も豊、美しい空気と

美しい土、その

なっていると話してくれました。

いるおばあちゃんたちも何がすごいか、生きてい

る人間そのものの生命力がすごいんです。生きて

いる場所がすごいから、そこに生きている人間が

すごくなるんです。この石垣の土地でもこの土地

の力がすごいからすごい薬草が生えていて、美味

しい野菜、生命力豊かでジャングルに行くと原生

林が変わらずに残っていて、私の集落は伊野田な

んですが、伊野田でも

ターに乗って、パイナップルを育てたりして、夕

方になってみんなで農道作業する時も、おじいち

ゃんも来て一緒に農道をきれい

ったら、集落のおじー、

三線引いて歌ってみんなでカチャーシーするよう

な、そんな石垣の人達、私が世界で見てきた先住

民

この土地は日本だけどまだまだ本当に人間の力を

高めてくれる、宇宙から世界から神様からの贈り

物のような場所が残されていて、その場所で生き

ている人たちはこんなにも元気で、私は東京に行

って子供たちに会うけど、公園でゲームしてたり、

長い時間電車に乗っていなきゃいけないような、

子供だったらあきちゃうというような車や電車の

中でずっと

が都会では多いんです。アフリカや中国や他の

国々の先住民の村や集落の子供たちとあまりにも

違って、でも石垣に来ると北部でも街でも子供が

本当に子どもらしくて、本当

私はこの石垣島、八重山が日本にある事をすごく

誇りに思っています。ここは本当に最後の残され

た場所と言ったら語弊があるかもしれませんが、

ここをみんな訪れて

きる力を増して、また元の場所に戻って行くよう

な、そんなポテンシャルがある、可能性がある場

所だと信じています。だから私はこの島が

大好きですし、この島の良さをみんなにわかって

頂きたい、この島に住んでいる人たちが、この島

がどれだけ素晴らしい島であるかという事を、今

と背中になたを

スキーのストックのようにして山を降りて来
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うＮＴＴフィールドテクノ八重山サービスセンタの皆さんがいて、２階が営業関係の事務所となって

います。情報通信を通して地域の発展、活性化に寄与することを本懐として仕事に取り組んでいます。

本写真は職場というよりメンバー紹介ということで受け止めて下さい。
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第１３回 例会（通算２６

創立記念日

 直行会員）＞

ＮＴＴ西日本－沖縄支店八重山営業所の面子（３名）です。ＮＴＴ八重山ビルの１階は故障修理などを行

うＮＴＴフィールドテクノ八重山サービスセンタの皆さんがいて、２階が営業関係の事務所となって

います。情報通信を通して地域の発展、活性化に寄与することを本懐として仕事に取り組んでいます。

本写真は職場というよりメンバー紹介ということで受け止めて下さい。
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例会（通算２６

創立記念日 １９６２年３月１２日

会員）＞ 

ＮＴＴ西日本－沖縄支店八重山営業所の面子（３名）です。ＮＴＴ八重山ビルの１階は故障修理などを行

うＮＴＴフィールドテクノ八重山サービスセンタの皆さんがいて、２階が営業関係の事務所となって

います。情報通信を通して地域の発展、活性化に寄与することを本懐として仕事に取り組んでいます。

本写真は職場というよりメンバー紹介ということで受け止めて下さい。 

 Ｎｏ．２２６

2917 
-rotary.jimdo.com

ry@ninus.ocn.ne.jp

副 会 長 ：前 木  

幹 事 ：宮 良

・出席 ：羽 地  

例会（通算２６７４回）

１９６２年３月１２日 （

ＮＴＴ西日本－沖縄支店八重山営業所の面子（３名）です。ＮＴＴ八重山ビルの１階は故障修理などを行

うＮＴＴフィールドテクノ八重山サービスセンタの皆さんがいて、２階が営業関係の事務所となって

います。情報通信を通して地域の発展、活性化に寄与することを本懐として仕事に取り組んでいます。

２２６９ 

rotary.jimdo.com 
ry@ninus.ocn.ne.jp 

 繁 孝  

宮 良  薫 

 宏 幸 

回） 

（５５周年） 

ＮＴＴ西日本－沖縄支店八重山営業所の面子（３名）です。ＮＴＴ八重山ビルの１階は故障修理などを行

うＮＴＴフィールドテクノ八重山サービスセンタの皆さんがいて、２階が営業関係の事務所となって 

います。情報通信を通して地域の発展、活性化に寄与することを本懐として仕事に取り組んでいます。 

各県より  


